

Le billet éthique n°2



Ethique : Tous concernés

L'hôpital public traverse depuis de nombreuses années des crises récurrentes, avec plans de restructuration successifs et mouvements de grèves.

Ces crises, en lien avec les restrictions budgétaires, les fermetures de lits, les difficultés de recrutement..., concernent tous les services de soins et impactent tout particulièrement la psychiatrie.

Alors que le système hospitalier français est envié par de nombreux pays pour son modèle de soin, sur notre territoire, les professionnels éprouvent un profond malaise.

A l'heure où la bien-être, la qualité de vie au travail sont sur toutes les lèvres, comment expliquer ce sentiment?

Pourquoi les professionnels quittent-ils l'hôpital après plusieurs années? Comment le traduire en termes éthiques? Les nouvelles organisations sont-elles intrinsèquement porteuses de ce découragement? Soumis aux mêmes impératifs, comment certains services, certains professionnels trouvent-ils le ressort pour continuer à s'engager à et pour l'hôpital, à croire à son avenir, et continuent d'y exercer?

La PRET contribue à défendre le droit des usagers. Elle s'engage pour défendre les valeurs soignantes au bénéfice des patients.

Pour contacter la PRET :

01.43.96.62.69

Plateforme.ethique@ght94n.fr

Hôpitaux de Saint- Maurice

Porte V2, cour
d'honneur, Site Esquirol
12 rue du Val d'Osne
94410 Saint-Maurice

Les occasions d'échanger sur le sens du soin dans son versant éthique sont nombreuses : rencontres des équipes, groupes de travail, cafés éthiques, participation aux discussions sur les pratiques dans les services,

La PRET s'inquiète des situations difficiles vécues par les professionnels dans plusieurs services et leurs conséquences sur la bienveillance à l'égard des patients : la bienveillance envers un patient ne peut être dispensée que par un professionnel lui-même bien traité.

Quelle réalité recouvre le management éthique que chacun appelle de ses vœux ? Comment analyser ce qui traverse les services, les professionnels individuellement mais aussi l'hôpital en général ?

Nous sommes tous concernés par cette question.

